



Les élèves de 3B du collège Costa-Gravras, au Mans, ont présenté un spectacle sur le thème du voyage. Ce projet scolaire, mené en collaboration avec le Skatepark Le Spot, la Baraka Prod et Legiteam Obstruxion, a donné lieu à deux représentations, mardi 27 mai 2025. Au programme, rap, slam et breakdance sur le thème du voyage.

La classe de 3ème B du collège Costa Gavras a joué son spectacle de fin d'année, mardi 27 mai 2025, dans la salle de danse du Spot, skatepark du Mans. Ce projet « cultures urbaines », baptisé « On trace la route », avait pour thématique le voyage. Les élèves ont travaillé sur différentes formes d'art urbains avec leurs professeurs (Carine Garnier, Frédéric Boiteau, Nathalie Doiteau), en collaborations avec diverses structures institutionnelles ou associatives : le service enfance jeunesse et sports du Mans, La Baraka Prod et Legiteam Obstruxion. La classe s'est également initiée à la pratique du graff avec Saïd, alias Dizo. Elle a notamment enregistré les morceaux sous la houlette de l'artiste rap Jack Flag. « **Nous remercions nos enseignants, ainsi que Madame Daval, notre principale, M. Quéniart du collège et le rectorat de Nantes pour leur soutien** », ont lancé les Maîtresses de Cérémonie avant le début du show.





« Cette année, le voyage est au centre de nos réflexions : l’envie de partir loin d’ici nous a traversé l’esprit mais nous le ferons avec vous, par nos mots » (la classe de 3B de Costa-Gavras)

Les élèves ont écrit des textes (en français ou dans leurs langues maternelles) dont certains étaient mis en musique et ont appris des chorégraphies. Deux d’entre eux assuraient même la régie technique (sons, lumières) après une courte formation avec Laurent, un des animateurs du Spot.

« Nous étions un peu stressés, mais au fur et à mesure nous nous sommes libérés en privilégiant le plaisir et le partage » (des élèves de 3B)





Les artistes en herbe ont ainsi pris le micro et donné de la voix pour partager leurs voyages imaginaires à travers des textes personnels écrits avec l'aide de Youkoff (La Baraka Prod). Ils ont notamment proposé des sessions de breakdance inspirés des pas qu'ils ont appris avec Paul, danseur-chorégraphe de Legiteam Obstruxion.

« **Mon voyage c'est une mélodie/Chaque instant respire la vie** » (extrait de *Mon voyage*)

La classe a d'abord joué devant des élèves de 5e et des membres de la direction de l'établissement, puis devant leurs familles. Le spectacle était ponctué par une session de danse freestyle dans l'esprit hip-hop où chacun et chacune pouvait improviser des mouvements. Les spectateurs et spectatrices ont accompagné la fin de leurs prestations par



des applaudissements chaleureux. « **Nos camarades nous ont fait plaisir, ils ont beaucoup de talent, ça doit être impressionnant de jouer devant les autres** », confiait l'un d'entre eux. Les élèves pourront restituer ce travail à l'oral du Brevet des collèges.

Jaheli NAMAI.

Photos : Mamadi Sangaré.

Ce diaporama nécessite JavaScript.

Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)